

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Sábado 31 Marzo de 1888.

Año XVI Núm. 4.572.

LO DE RIO TINTO

Gobernar es rascarse la barba.
Sagasta.
Gobernar es soltar un chiste.
Albareda.
Gobernar es no gobernar.
Moret.

Siempre que ocurre un conflicto como el de Río Tinto, las oposiciones saben de buena tinta, sin necesidad de averiguarlo, que el culpable es el gobierno, y con él las autoridades y la fuerza pública; y están tan convencidas de ello que, sin vacilar, califican de asesinos á los agentes de la autoridad, aunque no haya resultado muerte de hombre, como en las ocurrencias de los estudiantes de la Universidad central y en las del *Rabagás*, que allá se van. Los *Rabagás* de España en nada se diferencian de los de Mónaco: lloran sobre los cadáveres que inventan estando en la oposicion, y mandan hacer fuego contra el pueblo en cuanto se encaraman á los balcones del poder.

Los conservadores—hay que hacerles esta justicia—resueltos á ser partido gubernamental, así en la doctrina como en la conducta, se han portado en lo de Río Tinto con admirable y extraordinaria sensatez, llegándose á ponerse al lado de los perturbadores del orden público y contra el gobierno. Esta conducta es la opuesta á la que siguieron siempre los partidos liberales, compuestos de políticos que no tienen de hombres de gobierno ni el sentimiento, ni siquiera el instinto. La prudencia de la oposicion conservadora no absuelve al gobierno ni le disculpa, pero creyeron los jefes de aquel partido, como creemos nosotros, que, en el momento del conflicto, cuando rugen las pasiones, es imprudente, es peligroso, debilitar al poder con censuras estemporáneas y poco meditadas. Por otra parte, esto es dar una lección á los que, cuando estalló la bullanga estudiantil y el conflicto de las Carolinas, hicieron cuanto estuvo de su parte por fomentar los desórdenes, crear dificultades interiores y exteriores al gobierno, enervando su fuerza moral, de que tanto necesitaba para hacer frente á los enemigos que dentro y fuera de España tenían, no ya el gabinete, sino la monarquía y la dinastía. La lección, aunque esté bien dada, resultará perdida, pues hay temperamentos que se resisten á asimilarse las ideas y las costumbres de formalidad política y hasta las nociones mas sencillas de criterio gubernamental.

¿Hay ya datos suficientes para calcular si al gobierno y á las autoridades regionales les cabe alguna responsabilidad por los sangrientos sucesos de Río Tinto? Indudablemente: si el gobierno hubiese abandonado su cómodo y punible sistema de dejar que las cuestiones se resuelvan por sí mismas y los conflictos por el natural cansancio de los que están en litigio; si las autoridades regionales hubiesen sabido ó querido evitar que se acumuláran materias inflamables, siempre peligrosas donde se mueven grandes masas, las escenas sangrientas que todos deploramos se habrían evitado.

El gobierno, con ese egoísmo incalificable del que no piensa sino en su comodi-

dad, solo vé lo que interesa á su existencia—las intrigas y cabildos de los políticos—mostrándose ciego é indiferente á lo que interesa al país. Si no fuera así, afeccionado por la triste hecatombe de Río Tinto, no consentiría ahora que en un punto opuesto de la Península se preparara una catástrofe análoga. Para que nuestros lectores se convenzan de que no acusamos de ligero, les recomendamos la lectura de un artículo publicado por el «Noticiero Bilbaino», que dice así:

«Lo que pasa en la zona minera de Triano es para llamar tristemente la atención de todos, y muy particularmente la de las autoridades, como ya ha llamado la del señor gobernador civil.

«Sabido es que allí se ocupan y habitan miles de trabajadores, en su mayoría procedentes de fuera del país. Muchos de los capataces, listeros y otros que desempeñan destinos á que están subordinados los simples braceros, tienen tiendas de comestibles y bebidas y casas, llamémoslas así, de huéspedes, y obligan á los trabajadores colocados bajo su inmediata dependencia á surtirse de aquellos artículos de sus establecimientos, y aun á hospedarse en los tugurios que tienen destinados á este efecto.

«De aquí resulta que los miseros trabajadores y sus familias pagan los alimentos y hospedajes al precio que place á los que especulan con ellos, y se alimentan y habitan detestablemente.

«En cuanto á esto último nos dicen todos los que están bien enterados de lo que pasa en aquella zona, que dá compasion, y aun causa indignacion, el ver cómo pernoctan docenas de seres humanos, entre ellos mujeres y niños, en locales infectos, faltos de aire y de toda limpieza, donde la capacidad apenas es bastante para media docena, y se hace servir para docenas enteras de infelices.

«Ya algunas personas benéficas han tratado de poner remedio á estos males, pero no lo han conseguido. Entre ellas se cuenta el Sr. D. Guillermo Gill, director de la compañía la Orconera, que ha querido proporcionar á los trabajadores comestibles sanos y á precios puramente de su coste, y ha tenido que desistir de su laudable intento, porque en parte, la obcecacion y la ignorancia de los pobres trabajadores, y en parte, ó mejor dicho, sobre todo, el predominio que sobre éstos ejercen los que especulan con su ignorancia y falta de libertad, han dado al traste con aquel intento, á pesar del respeto y la influencia de que merecidamente goza el Sr. Gill en la comarca minera, donde, como nosotros le oímos decir con emocion al inaugurarse las escuelas de Gallarta, tiene tanto amor como si toda la vida hubiera tenido en ella su hogar y el de su familia.

«Y tras este mal de la muchedumbre trabajadora del principal centro minero de Vizcaya, vá apareciendo otro no menos grave que puede, en tiempo no lejano, traer un gran conflicto al país, á sus autoridades y hasta á la misma muchedumbre trabajadora.

«Por la iniciativa y el apostolado de individuos de instruccion científica algo superior á la de la generalidad de los braceros, si bien de condiciones morales infe-

riorés á las de éstos, se han empezado á introducir allí todas las aberraciones del anarquismo que tienen por base la negacion del principio religioso y la teoría de que notoria y deliberadamente el rico es enemigo del pobre.

«Creyéose en un principio que la insensata propaganda de estas teorías se estrecharía en el buen sentido y seno fondo de la generalidad de los trabajadores, y por tanto nadie dió importancia á las maniobras de los propagandistas; pero se ha visto que en poco tiempo muchos centenares de braceros han empezado á darles crédito asintiendo á la afirmacion de que su malestar es obra exclusiva de los que están sobre ellos en ilustracion y riqueza y se vá generalizando la idea de que el encumbriamiento del pobre depende del abatimiento del rico.

«El señor gobernador civil de Vizcaya (1) ha comprendido la inexcusable necesidad de atajar hasta donde sea posible estos males, que cada vez se agravan mas en aquel centro industrial, donde, segun una estadística basada en el reciente censo general de la poblacion de España, aun en la estacion presente asciende á mas de doce mil la bracara, y ha empezado por llamar á los alcaldes de los pueblos, á cuya jurisdiccion corresponde la zona minera, para ordenarles y darles instrucciones que pongan coto al escandaloso abuso de que están siendo víctimas los trabajadores y sus familias en punto á alimentos y habitaciones.

«Creemos que el señor gobernador civil, lejos de limitar sus medidas al correctivo de uno de los males que afligen á la poblacion minera, las hará estensivas á todos, sin escluir el de la propaganda de teorías incompatibles con todo orden social y todo sentimiento moral.

«La prensa periódica y todos los ciudadanos que desean el bien del país y el de las clases trabajadoras que en la zona minera son objeto de inicuas explotaciones, y campo donde se siembran ideas aptas para dar fruto de maldiccion, deben prestar su apoyo á las autoridades para mejorar radicalmente cuanto sea posible lo que pasa en la zona minera.»

Las medidas adoptadas por el gobernador de Vizcaya no darán resultado alguno, y las que lo podrian dar no se le ocurrirán ó no se las consentirá el gobierno.

Es una verdadera infamia el desmoralizar á pobres trabajadores, que no tienen medios de instruccion y de educacion para defenderse de sus explotadores. ¿Y cómo hemos de calificar la conducta de un gobierno que espera tranquilo que la perversion se haya llevado á cabo para castigar á los infelices que se muevan á impulsos de aquella perversion? La calificacion la harán todas las personas honradas, de humanos sentimientos, pues todas opinarán que el gobernar no consiste solamente en gozar de las preeminencias del poder y repartir el presupuesto entre deudores y amigos, cuando no en recompensar apostasias, traiciones é inmoralidades dejando que el débil y desvalido sean víctimas de ladrones y sofistas.

J. Mañé y Flaquer

París, 25 de Marzo.

La manifestacion—despido con que agasajaron al general Boulanger sus partidarios de Clermont Ferrand, costó á un periodista que quiso llevar la contraria á los manifestantes el ser aporreado. Esto le enseñará, que si es sensato y racional dar vivas á la república y al ejército en todas ocasiones, la regla sufre una excepcion tratándose de los idólatras de Boulanger, que colocan á este señor por encima de toda institucion y solo aspiran á elevarlo aún cuando sea preciso concluir con la libertad y la República.

Retirada por el Comité de protesta nacional la candidatura del célebre aspirante á dictador, los trabajos electorales no han cesado y las maniobras continúan, aunque sin el bombo con que hasta el presente venian anunciándose.

La táctica que se sigue, consiste en alentar privadamente las manifestaciones en favor del general, para protestar despues de ellas.

Así ha sucedido con el «meeting» anunciado contra las medidas disciplinarias de que ha sido objeto Boulanger y en el cual, según los carteles fijados en las esquinas debían tomar la palabra Micheliu, Laguerre Laisant y Rochefort. El primero de estos señores ha denunciado á la Cámara como una creacion de la policia el falso «meeting» asegurando que de este modo pretendían comprometer al general.

Sin embargo, el cartel que Mr. Micheliu condenaba no es tan comprometedor como muchos artículos de «La Lanterne y L' Intransigent».

En Marsella se repartieron más de 600 mil papeletas con el nombre de Boulanger y un considerable número de láminas litografiadas representando á este personaje á pié, á caballo, de frente ó de perfil.

La candidatura de Félix Pyat parece llevar en dicha poblacion ventaja sobre las otras más no fuera difícil que la division de los republicanos diese la victoria al candidato monárquico.

En Burdeos se ha publicado un opúsculo con el título: «Setchi petit Pioupou au-général Bonlanger, en el cual con el mayor descaro se escita al general á la rebelion y á la dictadura.

Nadie puede afirmar que Boulanger abrigue hoy semejantes propósitos y aunque él quisiera, seguramente no podría tentar un golpe de mano contra la República. El folleto citado, lejos de enaltecerlo deprime al general suponiéndole capaz de una tracion. Es ofensa que sus enemigos personales no le han inferido.—Enrique.

EL PAPA Y FEDERICO III

La «Norddeutsche Allgemeine Zeitung», periódico de Berlin, publica el texto latino de la carta autógrafa que León XIII ha remitido al emperador de Alemania por conducto del cardenal Galimberti.

El Sumo Pontífice expresa su profundo pesar por la muerte del emperador Guillermo, que le dió numerosas é importantes pruebas de su espíritu conciliador, y del que esperaba otras no menos importantes.

El Papa felicita al emperador por su advenimiento al trono, y manifiesta su

confianza de que en el emperador Federico encontrará los mismos sentimientos conciliadores que en el inolvidable soberano difunto.

«¡Quiera Dios—dice al terminar la carta—que se asegure la salud de V. M.! ¡Quiera Dios que V. M. disfrute larga vida para hacer la dicha de sus súbditos! Esto es lo que Nos pedimos á Dios Omnipotente. También le pedimos que Nos reciba en su gracia, así como á V. M., con indisolubles lazos de amor.»

Cuando monseñor Galimberti entregó esta carta fué recibido en audiencia solemne por el emperador y por la emperatriz, rodeados de los altos funcionarios de la corte. El cardenal recordó al emperador que León XIII guardaba el mejor recuerdo de la visita del príncipe imperial al Vaticano el 27 de Diciembre de 1883.

La emperatriz ha contestado en italiano.

Curioso meteoro.—El capitán Moore, del vapor inglés «Siberian», refiere que en su último viaje á Terranova y á diez leguas del Cabo Race, tuvo ocasión de admirar un fenómeno de los más extraordinarios. A media noche, el 12 de Noviembre, y estando el tiempo muy revuelto, de pronto salió del agua, á unos cincuenta metros del vapor, un globo de fuego, que se elevó unos cuatro metros, y pareció dirigirse hacia el barco; se inclinó ligeramente hacia un lado, pero guardando la misma distancia, y desapareció de pronto.

El mismo capitán dice haber visto ya otro globo semejante en los mismos parajes. El instituto hidrográfico de Washington, al consignar el hecho en sus anales, hace la siguiente observación:

«Este fenómeno es una de las manifestaciones más raras é inexplicables de la electricidad celeste. Un globo de fuego se mueve lentamente por el aire sin dirección constante algunas veces estalla con gran ruido, otras se desvanece silenciosamente en el espacio.

En tierra se ha visto á estos globos sepultados en el suelo, produciendo hoyos de más de 10 metros de diámetro, á veces para volver á salir al poco trecho. Si bien no puede ponerse en duda la realidad del fenómeno, no ha sido posible darle una explicación satisfactoria.»

Un hombre aprovechado.—En Georgetown (Georgia) fué ahorcado, hace pocos días, por homicidio, un negro, llamado Lewis Moore.

El condenado fué al patíbulo con paso firme y arengó á los circunstantes, diciéndoles que el alma del whiskey lo había llevado al suplicio, y exhortándoles á la moderación en la bebida.

Cuando ya tenía la cuerda al cuello y el verdugo iba á quitar el banquillo en que apoyaba los pies, para lanzarlo en el vacío, vendió su cuerpo á los médicos de la localidad para que le hicieran la autopsia, en 20 duros, que entregó en el acto á su mujer.

Por tomar la acera.—Un obrero de París, llamado Weber, volvía hace pocas noches á su casa, cuando le dispararon seis tiros de revólver, hiriéndole cinco gravemente. A las pocas horas pudo ser detenido el agresor, en cuya casa se encontró el revólver con que había cometido su delito.

Interrogado sobre el motivo por qué había disparado contra Weber, dijo que éste iba á quitarle la acera y que hizo fuego para obligarle á dejar el paso libre. Ha quedado á disposición de los tribunales.

Escándalo en Viena.—La Condesa Schmetow y sus dos hijas, de 15 y 16 años,

pertenecientes á la aristocracia húngara, han sido detenidas en Viena, acusadas de haber robado á un platero de Innbruck unas alhajas valuadas en 145 florines.

El marido de la Condesa murió hace algunos años dejándola en la miseria. En 1886 fué expulsada de Presburgo por no tener medios conocidos de subsistir. Fué á Dresde y escandalizó á la aristocracia sajona con sus procedimientos poco delicados.

Su última aventura ha causado en Viena penosísima impresión.

¡Alemania es grande!—Cuentan que el difunto Emperador Guillermo usaba esta frase, que era para él un verdadero estribillo; la síntesis de sus impresiones, cada vez que un hecho notable venía á dar nuevo brillo á su patria.

Únicamente una vez cambió su estribillo. Después de firmado el tratado de Versalles, le dijeron:

—Alsacia y Lorena son alemanas.

—Alemania es aún pequeña—contestó el Emperador.

Robo de un tren.—El caso ocurrió en los Estados Unidos, en la línea del Oeste del Southern Pacific Railroad, á poca distancia de Stein Pass Station, en el estado de Arizona.

A una milla de la estación, dos individuos subieron al depósito de agua del tender, y desde allí, apuntando con sus carabinas al maquinista y al fogonero, los obligaron á detener el tren. Luego uno de ellos desenganchó el coche correo y mandó al maquinista que condujese el resto del tren á milla y media de distancia, y esperar allí.

Entonces los empleados quedaron entregados á los dos bandidos, que les exigieron todos los valores y el dinero que llevarán. Tan rico hubo de ser el botín, que desafiaron las sacas de la correspondencia, y después de dar al maquinista la orden de marcha, desaparecieron, dirigiéndose al Sur.

Una columna de policía á caballo salió en su persecución.

Ya ven nuestros lectores como en todas partes cuecen habas.

Maridos engañados.—Dice «Le Gaulois» que aun cuando nunca y en ninguna parte del mundo podrá saberse cuál es el número exacto de maridos engañados, ahora es fácil conocer, al menos en Francia, donde se halla establecido el divorcio, la cifra oficial de los esposos burlados.

Este año hay en aquel país 1 274.

El año anterior no había más que 711.

La progresión es terrible.

El departamento del Sena abre la marcha con 411.

Siguen el Norte con 58, el Sena Inferior con 49 y los demás con diversas cifras.

El departamento modelo es el Var.

Allí no hay más que «una» víctima.

Casarse en él no es una temeridad exagerada.

Gaceta

Proposición de ley.—Publicamos á continuación la proposición de ley, que han presentado en el Congreso de los diputados los Sres. Domingu z Alfonso, Prieto y Cables, Villalba, García del Castillo, Somogy, Conde de Torrepano y Garijo, de la cual hablamos en nuestro número anterior:

«AL CONGRESO

Las condiciones topográficas de Baleares y Canarias han determinado á los Cuerpos Colegisladores á consignar en el proyecto de ley del Jurado el siguiente precepto:

«En Baleares y Canarias, el tribunal del

Jurado que haya de conocer de las causas de un partido judicial que no radique en la isla donde tenga su asiento la Audiencia, se constituirá en la cabeza del partido respectivo.»

El Senado, con el laudable deseo de facilitar el cumplimiento de lo prevenido en ese párrafo del artículo 42 del expresado proyecto, lo adicionó con un artículo en que se autorizaba al Gobierno para la creación de una Audiencia de lo criminal en la capital de Canarias; mas la Comisión mixta así por referirse á materia que juzgó ajena al proyecto de ley, como porque no había deliberado sobre el particular el Congreso, entendió que debía suprimir en su dictamen todo acuerdo sobre la materia del mencionado artículo adicional, cuidando empero de consignar que nada quedaba prejuzgado respecto á lo sustancial del mismo.

Pero de todas suertes, el estado de la administración de justicia en las provincias de Baleares y Canarias, insostenible antes, resultará ahora además notoriamente anómalo.

En efecto, reconocida por las Cámaras la necesidad de que el tribunal se constituya en las cabezas de partido judicial, para conocer con el Jurado de las causas cometidas á éste, sería incomprensible y hasta impracticable que al propio tiempo no se celebraran en las mismas poblaciones los juicios orales de causas en que exclusivamente intervenga el tribunal de derecho allí constituido: de otro modo, en tanto que ese tribunal se traslada desde su residencia á las cabezas de partido para unas causas, se estarían trasladando para otras los interesados, peritos y testigos, desde los partidos judiciales á la población residencia del tribunal, manteniéndose así, sin motivo alguno que lo justifique ni explique siquiera, los males é inconvenientes que el precepto trascrito tiende á corregir, y con daño de la administración de justicia y perjuicio del Erario público.

Es, pues, de carácter urgente que un precepto legal normalice desde luego la administración de justicia en Canarias y Baleares en materia criminal.»

Viernes Santo.—Ayer se celebraron en las parroquias é iglesias de esta ciudad las funciones propias del día con toda pompa y solemnidad, á las cuales asistió numerosísima concurrencia, especialmente por la tarde en la parroquia de Carmen, en donde el Rdo. P. Peydro, con gran unción evangélica y con elocuencia sin par, hizo la paráfrasis de las Siete Palabras.

La procesion del Santo Entierro, que salió por la noche, estuvo concurridísima y fué una de las más hermosas y brillantes que hemos visto en esta ciudad. Asistió á ella el Ayuntamiento, presidido por el Sr. Delegado del Gobierno. Las músicas de la Escuadra de Instrucción, la del Regimiento de Filipinas y la del de Mindanao, acompañaron la procesion dándole gran brillantez y tocando bonitas marchas bajo la dirección de sus respectivos músicos mayores. Llamó muy especialmente la atención la preciosa marcha fúnebre «Ecos del alma», de que ya hablamos en uno de nuestros números anteriores, composición del músico mayor del Regimiento de Filipinas, D. Bartolomé Perelló. Cuanto dijimos á este distinguido artista en aquel suelto, se lo repetimos ahora, pues muchos inteligentes en el arte están conformes en que la composición citada es bellísima.

Un piquete del Cuerpo de Artillería daba la guardia y cerraba el cortejo una compa-

ña del Regimiento de Mindanao.

La ciudad de Mahon ha dado en las fiestas de Conmemoración de la Pasión y Muerte de Nuestro Redentor una prueba más de su religiosidad, moralidad y cultura, sin que viniera á turbar la tranquilidad del vecindario ni un incidente desagradable.

Fallecimiento.—Esta mañana ha subido al cielo en la ciudad de Palma la preciosa niña de nuestro querido amigo D. José Lopez.

Damos á nuestro amigo y á su apreciable familia la expresión de nuestro sentimiento por la sensible pérdida que acaba de sufrir y deseamos les dé el Señor la resignación necesaria para sufrirla.

Aviso.—Se nos suplica la inserción de las siguientes líneas:

El Montepío de la Asociación Mutual del Ejército y la Armada, cuyas oficinas se hallan establecidas en Madrid calle de Hortaleza, núm. 142, principal izquierda, ha señalado los días del 2 al 5 de Abril próximo, y hora de tres á cinco de la tarde, para abonar la pensión de 125 pesetas que en el presente mes de Marzo corresponde percibir á las señoras viudas de los inscriptos fallecidos y cuyo derecho á disfrutar aquel beneficio haya sido declarado hasta la fecha por la Dirección de dicho Montepío.

Asimismo ha señalado los días 6, 7, 9 y 10 del citado Abril, á las horas arriba expresadas, para satisfacer las pensiones correspondientes á Enero y Febrero últimos á las interesadas que hayan dejado de presentarse á hacerlas efectivas.

Salida.—Abonzado el tiempo á las cuatro de la tarde de hoy ha salido para Palma el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» y en él la Plana mayor y primer batallón del regimiento de Filipinas. Los muelles y miradores que dan al puerto se han visto con este motivo extraordinariamente concurridos.

Mientras ha durado el embarque de la tropa y al emprender marcha el vapor, la música del regimiento ha estado tocando juguetes bailables.

—También ha salido en el vapor-correo y para Palma el Sr. Comandante de Marina de esta Provincia.

Colecta.—La verificada la tarde del Jueves Santo en las parroquias de esta ciudad á beneficio de la Asociación de Beneficencia de esta ciudad, dió el siguiente resultado:

Parroquia de Sta. Maria	212'31 ptas.
Id. del Carmen	104'07 »
Id. de S. Francisco	97'50 »
Ayuda parroquia Concepcion	58'00 »
Total.	471'88

Socorro extraordinario.—Mañana Pascua de Resurrección los pobres que ampara la Asociación de Beneficencia Domiciliaria y los presos existentes en las cárceles de este partido, percibirán como de costumbre un socorro extraordinario.

Preso.—En la tarde hoy y custodiado por la guardia civil ha sido embarcado uno de los existentes en las cárceles de este partido y que con las seguridades debidas

debe ser remitido al Juzgado de Instrucción de Ibiza.

Nuevo torpedo.—En el ministerio de Marina de Francia acaba de recibirse una noticia que ha causado gran sensación.

Parece que en los astilleros alemanes de Kiel se ha ensayado un nuevo torpedo muy superior á todos los modelos conocidos.

Su fuerza de impulsión, su velocidad y sus pequeñas dimensiones le dan un valor de primer orden.

El modelo actual no recorre más que 600 metros en el mismo espacio de tiempo.

Bailes.—La semana próxima y en el caso serio de Lluamasanas se dará principio á los que se acostumbran dar durante la temporada de Pascua.

—Mañana por la noche los habrá en el Consey, Isleño y Circo Industrial.

Procesion.—A las siete de la mañana del lunes sairá la del Santo Viático para administrarlo á los enfermos é impedidos del Hospital Civil y los del distrito Parroquial de Santa María que lo avisen anticipadamente en la casa Rectoral ó en la Parroquia.

Salida.—Mañana salen para Alcutia y Palma el Sr. Delegado del Gobierno en esta Isla y el Diputado provincial Sr. Marullo.

Imágen.—El martes condujo el vapor-correo «Nuevo-Mahónés» una preciosa imágen de Santa Catalina, destinada á la parroquial iglesia de Villa-Cárlos. Dicha imágen es de carton-piedra, de tamaño natural y tan hermosa, que ha de llamar forzosamente la atención del público. Ha de ser colocada en un artístico altar, construido espesamente para dicha Santo á expensas de la testamentaria de D.ª Catalina Serra.

Noticias militares.—Mañana sale para Barcelona la partida receptora del Regimiento Infantería de Mindanao con objeto de recibir el contingente que le corresponde de reclutas del último reemplazo.

—Se han incorporado al 8.º batallón de Artillería de plaza, de guarnición en esta ciudad el médico mayor D. Alfredo Ladrón de Guevara y el teniente D. Jaime Oroce Prado.

—Ha llegado á esta ciudad el teniente D. Julio Mora Pulina segundo Ayudante de la Fortaleza de Isabel II.

—El día 2 de Abril próximo se pasará la revista de Comisario á la fuerza de esta guarnición y á la de la Fortaleza de Isabel II.

Los Jefes y Oficiales de reemplazo, Comisiones activas, pensionistas de San Herenegildo y demás que deban revistarse presentarán sus justificantes en la secretaría del Gobierno militar á las diez de la mañana, pasando á recojerlos á las doce.

El día 3 se pasará la revista mensual de edificios militares de esta Plaza y del Hospital, y el día 4 la de la Fortaleza de Isabel II y Polvorin de San Felipe.

—Por la Dirección General del Arma de Artillería se han expedido á la fuerza de dicha Arma, que se halla de guarnición en esta ciudad, 71 licencias ilimitadas para otros tantos individuos, de los cuales 56 han salido en la tarde de hoy para Palma y los quince restantes lo verificarán mañana para Barcelona.

Telégrafos.—Desde mañana la estación de esta ciudad abrirá el servicio al público á las siete de la mañana.

Toque de Gloria.—A las nueve y media de esta mañana las campanas de los templos de esta ciudad, han echado sus alegres notas al viento recordando jubilosamente la Resurrección de Jesús; las embarcaciones surtas en este puerto han cruzado sus vergas, desde anteayer embicadas, y la Fortaleza de Isabel II y el crucero «Navarra», en representación de la Escuadra, han saludado con sus cañones la victoria del Redentor. Desde el momento ha quedado restablecida la circulación de carruajes por las calles de esta ciudad.

Matadero.—Durante estos tres últimos días han sido sacrificados en el de esta ciudad para el consumo de la población 174 cabezas ganado lanar, 14 vacuno y 6 de cerda—Total 194.

Visita.—En la mañana de ayer el señor Coronel del Regimiento de Mindanao acompañado de una comisión de Jefes de dicho cuerpo pasó á visitar al Excmo. señor Comandante General de la Escuadra de Instrucción.

Noticias de Palma.—A hora de itinerario ha llegado hoy el vapor-correo de Barcelona y ayer salió el de Valencia.

—El huracado viento ha causado daños de consideración.

—Anteanoche pequeñas rociadas interrumpieron el curso de la procesion al salir de la Catedral regresando á la iglesia del Hospital despues de las diez. Se estrenó con éxito la música de los Asilados de la Casa de Misericordia compuesta su mayoría de jóvenes de quince años.

Cuestacion.—Al publicar hoy los nombres de las Señoras y Señoritas que en este año se han encargado de la cuestacion que desde su establecimiento viene realizándose el Jueves Santo en las iglesias de esta ciudad, la Asociación de Beneficencia Domiciliaria creeríamos faltar á nuestro deber si no dáramos á dichas personas las mas expresivas gracias por acto tan caritativo y humanitario, así en nombre propio, como también y muy especialmente en el de los pobres y desgraciados que la referida Asociación socorre:

PARROQUIA DE SANTA MARÍA

de 12 á 2 de la tarde

Excmo. Sra. D.ª Isabel Naharro de Llorente

Srita. D.ª Remedio Vivanco Magarre

» » Antonia Vidal Villalonga

de 2 á 3

Sra. D.ª Vicenta Perez de Allés

Srita. D.ª Antonia Mora Orfila

» » Pilar Bofill Orfila

de 3 á 4

Sra. D.ª María Olives de Murillo

Srita. D.ª Eulalia Olives de Andreu

» » Remedios Simarro Olives

de 4 á 5

Sra. D.ª Cármen Repser de Seguí

Srita. D.ª Juana Fargas Tuduri

» » Juana Seguí Pons

de 5 á 6

Sra. D.ª Cecilia Buenaventura de Seguí

Srita. D.ª Francisca Olives Tutzó

» » Juana Buenaventura Saura

PARROQUIA DEL CARMEN

de 12 á 2 de la tarde

Sra. D.ª Josefa Lopez Garrido de Rodriguez

Srita. D.ª Josefa Vinent Novell

» » María Aguirre Vinent

de 2 á 3
Sra. D.ª Antonia Amengual de Pons
Srita. D.ª Ana Pons Basili

» » Catalina Pons Basili

de 3 á 4

Sra. D.ª Amanda Manellas Corrales de Victory

Srita. D.ª Catalina Femenias Pons

» » María Aguirre Vinent

de 4 á 5

Sra. D.ª Antonia Carreras de Taltavull

Srita. D.ª Emilia Clará Pons

» » Antonia Estela Thomás

de 5 á 6

Sra. D.ª Juana Olives de Melsion

Srita. D.ª Juana Bagur

» » Agueda Olives

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

de 12 á 2 de la tarde

Sra. D.ª Mariana Pons viuda de Pons

Srita. D.ª Antonia Pons Pons

» » María Sapiña Femenias

de 2 á 3

Sra. D.ª Eulalia Andreu Tuduri de Gahona

Srita. D.ª Inés Insaldo Tuduri

» » Antonia Taverna Borrás

de 3 á 4

Sra. D.ª Magdalena Orfila de Seguí

Srita. D.ª Ana Gomila y Carreras

» » Juana Orfila y Carreras

de 4 á 5

Sra. D.ª Margarita Pons de Pons

Srita. D.ª Margarita Pons Pons

» » Antonia Carreras Pons

de 5 á 6

Sra. D.ª Eduvigis Buils de Cursach

Srita. D.ª Isabel Nuza Bisch

» » Juana Pons Bisch

IGLESIA DE LA CONCEPCION

de 12 á 2 de la tarde

Sra. D.ª Lorenza Sancho de Pons

Srita. D.ª Pilar Pons y Guerau

» » Juana Pons Sancho

de 2 á 3

Sra. D.ª Ana Salcedo de Orfila

Srita. D.ª Magdalena Bagur Subirats

» » Antonia Bagur Subirats

de 3 á 4

Sra. D.ª Margarita Pons de Seguí

Srita. D.ª María del R. Fornaris Rodriguez

» » Juana Corantí y Seguí

de 4 á 5

Sra. D.ª Antonia Riudavets de Pons

Srita. D.ª Angela Fiol Tuduri

» » Margarita Terrés Pons

de 5 á 6

Sra. D.ª Catalina Curt de Sintes

Srita. D.ª Margarita Sintes de Pons

» » Cármen Curt Coll

¡Vaya un frío! —Para comprender si hace frío en Dakota (Estados- Unidos), no hay mas que leer lo que dice un campesino residente en aquel infierno vuelto al revés.

«De cincuenta cerdos que tenía se les helaron y cayeron las colas á cuarenta y nueve, y las orejas de muchos cayeron ante la helada podadera del temporal. A las vacas se les ponen los cuernos tan fragiles y quebradizos como el cristal. En Dakota no hay una gallina que pase el invierno sin librarse algo. Generalmente se les caen las uñas, y tenemos que poner en los gallineros travesaños cuadrados, porque no pueden sostenerse en los redondos»

En Dakota todo el mundo dá por seguro que un día ú otro se ha de helar, aunque todos llevan botas de pelo y tres ó cuatro pares de medias. Una vez salí yo con dos hijos míos á evacuar un asunto en el pueblo inmediato. A las tres millas de mi casa estaba helado y me trajeron sin sentido. Es cosa terrible!

Aquí se ven personas que han perdido

las dos manos y las piernas con el frío. Cuando el tiempo está á cero se entiende Fahrenheit, igual á 18º centígrados bajo cero, lo consideramos caliente. Lo que llamamos frío es de 30º á 40º bajo cero.»

Visita.—Dice un diario de Barcelona.

«Se sabe ya oficialmente que en los últimos días del próximo mes de Abril llegará á esta ciudad S. A. el archiduque Carlos Luis, que viene expresamente para asistir al solemne acto de inaugurar la primera Exposición Universal que se vá á celebrar en nuestra patria. Sabemos de un modo fidedigno que la Junta directiva de la Exposición y el Ayuntamiento de esta ciudad, preparan un entusiasta recibimiento tanto á éste como á los demás príncipes y monarcas que vengán á honrar con su presencia este gran certámen, dándoles con ésto una prueba elocuentísima de lo mucho que aquí se aprecian las consideraciones y deferencias de que vamos á ser objeto».

Correos.—La Dirección general de Correos ha acordado variar las salidas de Correos para Fernando Póo y América del Sur, señaladas en el Cuadro Adicional publicado por la administración en 24 de Enero último, en la forma siguiente:

Fernando Póo—Salidas directas desde Cádiz, los días 30 de Marzo, Junio y Septiembre.

América del Sur.—Salida de Cádiz, Brasil, Uruguay, República Argentina y Paraguay; 6 Enero, 2 Marzo, 27 Abril, 22 Junio, 17 Agosto y 12 de Octubre.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 29.—10 n.

El Sr. Ministro de Hacienda ha encargado al Sr. Maura la redacción de un anteproyecto referente á los alcoholes.

El Guadalquivir ha crecido cinco metros amenazando á Triana y Sevilla.

El Sr. Lopez Puigcerver ha negociado con el Banco Hispano Colonial un empréstito de trescientos veinte y cinco millones de pesetas.

Grandes inundaciones en Alemania habiendo quedado inundados setenta y siete pueblos.

Se han enviado tropas á Calatayud á causa de la excitación que reina contra los consumos.

Se ha aplazado la resolución del expediente sobre el indulto del Registrador Peris Mercier.

Madrid 30.—2 madrug.

Crece los rios Tajo, Jarama y Guadalquivir temiéndose una inundación en Aranjuez.

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 14.5º centígrados. A las tres de la tarde 15.5º.

La máxima fué de 17.4º y la mínima de 8.6º.

El barómetro á 0º marcaba á las nueve de la mañana 762.4 m. y á las tres de la tarde 762.2 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 79 y á las tres de la tarde 78. Tensión del vapor á las nueve de la mañana 9.7 y á las tres de la tarde 10.3.

Variable.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

EL HIERRO BRAVAIS

Las personas anémicas y debilitadas por el empobrecimiento de la sangre, á las que su médico aconseja el empleo del HIERRO, soportarán sin fatiga las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS con preferencia á todas las demas preparaciones ferruginosas.

EL HIERRO BRAVAIS

no produce calambres, ni fatiga del estómago, ni diarrea ni estreñimiento de vientre. No tiene ningun sabor ni olor ni lo comunica al vino, al agua ni á cualquier otro liquido con el cual puede tomarse. JAMAS ENNEGRECE LOS DIENTES.

EL HIERRO BRAVAIS

debe de á la sangre el color perdido con la enfermedad. NUMEROSAS IMITACIONES. Exigir la firma, R. BRAVAIS impresa en rojo. Depósito: en la mayor parte de Farmacias.

Seccion comercial

Barcelona 28.—4 ³⁰ t.	
4 por ciento Int. fin próximo	66'37
4 por ciento Ext fin próximo	68'37
4 por ciento amortizable.. . . .	84'75
B. H. de Cuba.	100'25
B. H. Colonial	45'00
F. C. de Barcelona á Francia nuevas	00'00
F. del N. de España	59'50
Orenses.	12'79
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
Id. C. de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa,	00'00
Obligaciones Trasatlántica.	00'00
Empeños del casino Mercantil	
Interior	12 rs. paga alcista.
Exterior	12 rs. paga alcista.
Madrid 26	
4 p. Interior.	67'30
4 p. Exterior	00'00
4 p. amortizable.	00'00
Bills. Hipots. de Cuba	100'30

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Amos profeta y Sta. Petra.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Amor hermoso en Sta. Maria.

Pascua de Resurreccion: en la parroquia de Santa Maria á las 8 Prima Martirologio solemne y la misa mayor de costumbre, despues saldrá la procesion del encuentro de Maria Santisima con Jesús resucitado, cantándose la «Regina». A las 10 la mayor y sermon del gran Misterio por D. Matias Nuza, Pbro., despues la misa última. Por la tarde á las 3 y media, Vísperas con la solemnidad acostumbrada y Santísimo Rosario.

Lunes, á las 7 saldrá la procesion de la Comunion Pascual para los enfermos del Santo Hospital é impedidos del distrito. A las 10 la misa mayor solemne con ser-

mon de despido de Cuaresma por el citado Sr. Nuza, despues misa última. Por la tarde solemnes Vísperas y Santísimo Rosario.

Exposicion de S. D. M. todos los dias de 6 á 8 de la tarde; lunes en San Francisco, martes en el Cármen, miércoles en San José, juéves en Santa María, viérnes en las Concepcionistas, y sábado en la Concepcion.

Santo de mañana

Pascua de Resurreccion: Sta. Maria Egipciaca y San Venancio obispo y mártir

ANUNCIOS

Casino "El Progreso,"

Se convoca Junta general ordinaria para el domingo dia 1.º de Abril proximo á las de la tarde, al objeto de cumplimentar los preceptuado en el artículo 3o del Reglamento.

S. Luis 26 de Marzo de 1888.—El Presidente, Antonio Pons.

Caramelos norte-americanos

Se acaban de recibir en la confitería de Cardona, S. Roque 35, y se venden á 5 rs. vn. libra.

SOMBRETERIA

DE

RAFAEL CARDONA

Calle Nueva núm. 3 al lado del Café Dineret

A la persona que compre un sombrero en dicha sombrereria se le regalará un zepillo.

LA VID

DE

MANUEL BELTRAN

Calle Nueva 29

MAHON

En dicho establecimiento se encontrará tomate al natural en latas á 40 céntimos de peseta lata.

Casino "El Pasatiempo,"

El dia 2 de Abril próximo, por la tarde tendrá lugar en dicho casino baile. S. Clemente 26 de Marzo de 1888.—La Comision.

Para Vender

Lo está un huerto en la entrada de la nueva carretera, del cual se puede fabricar una buena casa. Para informes dirigirse á su dueño que vive en la esquina de la espresada carretera.

LA PREVISION

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija

Domiciliada en Barcelona, Plaza del Duque de Medinaceli. 8

Capital social 5.000.000 de ptas.

Presidente

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

Vicepresidente

Excmo. Sr. Marqués de Sentmenat.

Vocales

Sr. D. José Amell.

Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps.

Sr. D. Ramón de Siscar.

Sr. D. Lorenzo Pons y Chlerch.

Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupi.

Sr. Marqués de Montoliu.

Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.

Sr. D. Juan Prats y Rodés.

Sr. D. Odón Ferrer.

Sr. D. N. Joaquín Carreras.

Comision Directiva

Sr. D. Fernando de Delás.

Sr. D. José Carreras Xuriach.

Sr. D. Roberto Robert y Surís.

Administrador

Sr. D. Simón Ferrer y Ribas.

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para formacion de dotes, redencion de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales. La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos: al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraído una deuda, no quiere dejarla á cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legado sin menoscabo del matrimonio de su familia, etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede también el suscriptor optar por las PÓLIZAS SORTEABLES, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado, si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas.

Para detalles y esplicaciones dirigirse al Delegado en Menorca D. Pascual José Hernandez. Mahón. 3. Arravaleta 3.

LA NEW YORK


COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

FUNDADA EN 1845
AUTORIZADA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN.

Sistema puramente mistico á primas y contratas fijas ofreciendo al público combinaciones especiales exclusivamente de la Compañia. Esta importante Compañia que cuenta 42 años de existencia es la única en España, cuyo fondo-garantia pertenece por completo á sus asegurados entre los cuales se reparten cada año los beneficios.

Fondo-garantia en 1.º Enero de 1887.	390 millones de pesetas.
Excedente del activo sobre el pasivo.	42 " "
Beneficios anuales repartidos en 1886.	10 3/4 " "
Desde su fundacion en 1845 hasta 1886 ha emitido cerca de 245 mil polizas asegurando.	4066 " "
Ha pagado por contratos vencidos.	250 " "
Ha pagado por contratos vencidos.	251 " "

DIRECTOR PARTICULAR EN CATALUÑA Y BALEARES
D. MANUEL GÉS
Oficinas; calle Ancha núm. 24.—BARCELONA
AGENTE EN MAHON, D. PEDRO B. VALLS.



HAY NOVEDAD

EN EL ESCAPARATE DE

QUICUS

